

c'est là, messieurs, reconnaître l'existence du droit des gens. Avec messieurs les diplomates, vous ne connaissez que des prétextes et presque jamais les vrais motifs. Ainsi, dans l'affaire de Naples, les prétendues cruautés de Ferdinand données pour motifs par la France et l'Angleterre, n'étaient que des prétextes, tandis que tels étaient les motifs : du temps de l'empire, les Anglais avaient Palermè et Napoléon Ier Naples ; l'Angleterre et la France, aujourd'hui alliées, voulaient en revenir là et *raffler* tout simplement son royaume à Ferdinand, si la Russie n'avait montré que la campagne de Crimée n'était pas de nature à lui faire abdiquer sa position et son influence en Europe.